



▶ 3 Diciembre, 2014

# Seis especialistas asturianos logran situarse en la élite de la medicina española

Un ranking pionero sitúa al HUCA en el puesto 37.º del conjunto del país y deja bien parados a tres servicios del Central y al Instituto Fernández-Vega

Oviedo / Madrid,

Pablo ÁLVAREZ / Efe

Dos pediatras, dos oftalmólogos y dos psiquiatras, todos ellos asturianos, están situados en la élite de la medicina española. Así lo indica el primer Monitor de Reputación Sanitaria (MRS) que se realiza en España y que incluye los rankings de los mejores hospitales públicos y privados, servicios hospitalarios y profesionales médicos por especialidades.

El informe, presentado ayer, ubica al Hospital Universitario Central de Asturias (HUCA) en el puesto 37.º, un lugar muy poco estimulante en el que se ve superado por centros a los que, sobre el papel, debería superar con creces. Entre tanto, el Hospital de Cabueñes, de Gijón, ocupa el puesto 66.º. Por servicios, salen bien parados los de oftalmología (puesto 18.º), traumatología (también puesto 18.º) y neumología del HUCA (puesto 19.º), y particularmente el Instituto Oftalmológico Fernández-Vega, de Oviedo, dedicado monográficamente a la medicina del ojo, que se encarama en el sexto puesto de la citada disciplina.

La clasificación de hospitales está encabezada por el Hospital Universitario La Paz, de Madrid, en el sector público, y por la Clínica Universidad de Navarra, en el ámbito privado.

El estudio recoge la valoración de 2.399 expertos, entre médicos, enfermeros, asociaciones de pacientes y periodistas, que han analizado 186 indicadores de calidad y rendimiento asistencial. Ha sido elaborado por Análisis e Investigación, primer instituto español de investigación de mercados, y financiado por el Monitor Empresarial de Reputación Corporativa (Merco). Sus promotores subrayaron su independencia. No se trata, sin embargo, de un informe exhaustivo, ya que se limita a 14 especialidades médicas.

## El ranking de la sanidad española

Hospitales públicos	Puntos
1.º Hospital Universitario La Paz (Madrid)	10.000
2.º Hospital Clínic i Provincial (Barcelona)	8.759
3.º Hospital Gregorio Marañón (Madrid)	7.905
4.º Hospital Vall d'Hebrón (Barcelona)	7.882
5.º Hospital Doce de Octubre (Madrid)	7.527
6.º Hospital La Fe (Valencia)	6.283
7.º Hospital Ramón y Cajal (Madrid)	5.794
8.º Hospital Virgen del Rocío (Sevilla)	5.704
9.º Hospital Clínico San Carlos (Madrid)	5.321
10.º Hospital de la Santa Creu i Sant Pau (Barcelona)	4.947
37.º Hospital Universitario Central de Asturias	3.719
66.º Hospital de Cabueñes	3.152

Hospitales privados	Puntos
1.º Clínica Universidad de Navarra	10.000
2.º Hospital Universitario HM Montepríncipe	5.894
3.º HM Universitario Sanchinarro	4.980
4.º Hospital Universitario Quirón de Madrid	4.778
5.º Hospital General Ruber Internacional	4.634

## Médicos asturianos entre los diez primeros en su especialidad

Entre paréntesis, disciplina y orden en el ranking



Luis  
Fdez.-Vega Sanz  
(Oftalmología, 3.º)



Álvaro  
Fdez.-Vega Sanz  
(Oftalmología, 5.º)



Serafín  
Málaga Guerrero  
(Pediatría, 2.º)



Begoña Domínguez  
Aurrecochea  
(Pediatría, 4.º)



Celso  
Arango  
(Psiquiatría, 2.º)



Julio  
Bobes  
(Psiquiatría, 6.º)

El estudio ha recogido la opinión de 2.399 expertos que han valorado 186 indicadores

Los seis médicos de la región mejor situados en el ranking son los oftalmólogos Luis Fernández-Vega Sanz y Álvaro Fernández-Vega Sanz, tercero y quinto, respectivamente, en su especialidad;



Vista del HUCA.

Especialidades que se han tenido en cuenta para elaborar el estudio:

- Aparato Digestivo
- Cardiología
- Cirugía general y del aparato digestivo
- Dermatología
- Neumología
- Obstetricia y ginecología
- Oftalmología
- Oncología médica
- Pediatría
- Medicina familiar y comunitaria
- Psiquiatría
- Reumatología
- Cirugía ortopédica y traumatología
- Urología

## Servicios asturianos situados entre los 25 primeros del país

Entre paréntesis, orden en el ranking

### Neumología

- HUCA (19.º)

### Oftalmología

- Instituto Oftalmológico Fernández-Vega (6.º)
- Oftalmología del HUCA (18.º)

### Cirugía Ortopédica y Traumatología

- HUCA (18.º)



Instituto  
Oftalmológico  
Fernández-  
Vega.

La citada lista merece algunos comentarios aclaratorios. Los dos oftalmólogos Fernández-Vega se apellidan exactamente igual, pero no son hermanos, sino primos; en concreto, son los primogénitos, de Luis y Álvaro Fernández-Vega Diego, que configuran el anterior escalón de la saga familiar. Luis es director médico del Instituto Oftalmológico Fernández-Vega; y Álvaro, subdirector médico. Además, Luis Fernández-Vega es jefe de oftalmología del HUCA y catedrático de su especialidad en la Universidad de Oviedo.

Serafín Málaga es catedrático jubilado de Pediatría de la Universidad de Oviedo, y en el Hospital Central de Asturias fue durante largo tiempo jefe de sección de nefrología pediátrica. Entre tanto, Begoña Domínguez es pediatra del centro de salud de Otero, en Oviedo.

Celso Arango no nació en Asturias, pero su padre es ovetense y él estudió medicina en la Universidad de Oviedo. En el año 2010 ingresó en la Real Academia de Medicina de Asturias. Nacido en 1968, es jefe del servicio de psiquiatría del niño y del adolescente del Hospital Gregorio Marañón (Madrid), profesor titular de psiquiatría de la Complutense y catedrático de psiquiatría de la Universidad de Maryland. Julio Bobes es catedrático de psiquiatría en Oviedo y jefe de servicio del área sanitaria IV, con cabecera en la capital del Principado.

Una nota tienen en común casi todos ellos: presiden, o han presidido, sociedades científicas de ámbito nacional en sus respectivas especialidades. Luis Fernández-Vega preside la Sociedad Española de Oftalmología. Serafín Málaga, la Asociación Española de Pediatría. Begoña Domínguez, la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria. Y Julio Bobes es presidente electo de la Sociedad Española de Psiquiatría.

En conjunto, Madrid y Barcelona acogen los cinco mejores hospitales públicos del país. Son, por este orden, La Paz, el Clínic de Barcelona, el Gregorio Marañón, el Vall d'Hebrón de Barcelona y el Doce de Octubre de Madrid. En el ámbito privado, destaca con notable ventaja la Clínica Universidad de Navarra, que es seguida por cuatro hospitales madrileños: Montepríncipe, Sanchinarro, Quirón y Ruber.